



COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICAS DOS
AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA

(Criado pelo Decreto Estadual de MG nº44.199/2005)

1 ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA
2 HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E
3 PARAIBUNA – PS1 DO ANO DE 2016.

4
5 Em trinta de junho de 2016, reuniu-se no Salão Paroquial da Igreja Matriz de Santana,
6 situada no Centro, Município de Belmiro Braga/MG. Compareceram os seguintes
7 conselheiros titulares e suplentes do Comitê: Fernanda Antunes Spolaor - Secretaria
8 Estadual de Educação; Cláudia Maria Lourenço de Oliveira – IEF; Helder Alves de
9 Souza – Secretaria Estadual de Saúde; Eduardo de Araújo Rodrigues – IGAM; Arthur
10 Sérgio Mouco Valente – SEMAD; Marcelo Mirandela dos Santos – PMMA; Mauricio
11 Boaventura Bernardo – Prefeitura Belmiro Braga; Edvaldo Cesário da Silva – Prefeitura
12 de Simão Pereira; Sarah Maria Souza Pereira – Prefeitura de Rio Preto; Henrique
13 Gleissler – Prefeitura de Lima Duarte; Sarah Maria Souza Pereira – Prefeitura de Rio
14 Preto; Marcio Lucinda Lima – Prefeitura de Olaria; Ana Laque Marinho – CESAMA;
15 Dênio Drummond Procópio – CEMIG; Marcelo Roberto Rocha de Carvalho –
16 FURNAS Centrais Elétricas; Robson Bonjour Morais – ARCELLOR MITTAL; Luiza
17 Fonseca Cortat – FIEMG; Maria Magaly Heidenreich Silva Bucci – CONPAR; Isaac
18 Newton de Oliveira – AMA JF; João Emídio Lima da Silva – IAVARP; Irineu Ribeiro
19 Maia – IAVARP ; Sergio Augusto Rodrigues Goulart – UTE JF; Matheus Machado
20 Cremonese – PREA; Pedro José de Oliveira Machado – UFJF. **Assuntos em Pauta: 1.**
21 **ABERTURA DA SESSÃO.** O Presidente do PS1, Sr. **Matheus Machado Cremonese**,
22 abriu a 3ª reunião ordinária do PS1, cumprimentando a todos, registrando-se a presença
23 de 23 membros do PS1, entre titulares e suplentes, conforme relação de presença no
24 final desta ata. Passou a palavra para o Sr. Sérgio, Prefeito Municipal de Belmiro Braga,
25 para dar as boas vindas aos presentes na reunião. **2. COMUNICADO DOS**
26 **CONSELHEIROS.** O Sr. **Matheus Machado Cremonese**, Presidente do
27 Comitê, pergunta aos presentes se desejam realizar alguma comunicação. Dessa forma,
28 passou a palavra ao Sr. Sérgio, Prefeito de Belmiro Braga, que saudou a todos e proferiu
29 algumas breves palavras de agradecimento. O Sr. João Emídio convida os presentes a
30 participarem da VIII Caminhada da Natureza e do concurso de fotografia, que ocorrerá
31 em 30 de julho de 2016 em Rio Preto/MG, o Sr. **Matheus Machado Cremonese** relata
32 que irá participar do ENCOB representando CEIVAP e a Sra. Fernanda representando o
33 Preto Paraibuna. Faz um breve relato da reunião passada, realizada no dia 12 de maio de
34 dois mil e dezesseis, citou a Palestra do Professor Wilson, relatando a tragédia que
35 houve no município de Mariana/MG. Mencionou também sobre a apresentação feita
36 pela AGEVAP, onde a Sra. Edi Meri mostrou o status do trabalho do Plano de
37 Aplicação. Em seguida, o Sr. Presidente solicitou a inversão da pauta mudando o item 6
38 para o item 3, convidando o Sr. Ronaldo, representante da EMATER, para apresentar o
39 Projeto referente às Microbacias Hidrográficas do Município de Belmiro Braga/MG.
40 **3. APRESENTAÇÃO DO PROJETO REFERENTE ÀS MICROBACIAS DO**
41 **MUNICÍPIO DE BELMIRO BRAGA/MG;** O Sr. Ronaldo cumprimenta a todos os
42 presentes e começa a apresentação explicando que serão relatadas preposições da



COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICAS DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA

(Criado pelo Decreto Estadual de MG nº44.199/2005)

43 possibilidade de captar recursos para a realização de ações para preservação das
44 microbacias hidrográficas do Município de Belmiro Braga/MG. Ao final da
45 apresentação, o Sr. **Matheus Machado Cremonese (acho que é o Matheus)** elucidou
46 que não é possível determinar a aplicação de recursos da cobrança para o projeto
47 apresentado, tendo em vista a necessidade de ser discutido e tomadas medidas ainda não
48 definidas. Além disso, ponderou a importância de serem levados ao Comitê projetos e
49 necessidades dos municípios da Bacia, para que, no momento oportuno, seja elaborado
50 edital para contemplar projetos de suma importância para a Bacia, considerando os
51 poucos recursos da cobrança. O Sr. Eduardo comentou o projeto apresentado e
52 comparou com um projeto piloto de seu conhecimento, existente na Bacia do Comitê
53 Caratinga em parceria com a EMATER, ressaltando a importância dos projetos piloto e
54 informou que à Plenária do Comitê pode definir o projeto para aporte de recurso via
55 Plano Plurianual de Aplicação. O Sr. Matheus informou que não pode definir um valor
56 para ser aportado, pois há necessidade de discutir as ações prioritárias para o Comitê. O
57 Sr. Ronaldo informou que seu papel na reunião era verificar a possibilidade de construir
58 uma parceria contando com recursos deliberados pelo Comitê. O Sr. Matheus informou
59 que, futuramente, pode ser realizada uma nova conversa para verificar a possibilidade
60 de apoiar o projeto. O Sr. Eduardo informou sobre a possibilidade de contemplar
61 projetos utilizando mais de uma linha de ação do PPA, a exemplo do que foi informado
62 na reunião do COMPÉ. **4. LEITURA DOS INFORMES DA SECRETARIA;** O Sr.
63 Matheus agradeceu a compreensão e participação dos membros diante da necessidade
64 de mudança de data para realizar a presente reunião. Informou que o Comitê recebeu
65 uma documentação referente a uma solicitação de outorga de grande porte,
66 encaminhada pela SUPRAM, a referente a instalação de uma CGH em Santana do
67 Deserto. Informou ainda que a documentação foi repassada ao Sr. Otávio, Presidente da
68 Câmara Técnica de Outorga para análise. Se dirigiu a Sr^a. EdiMeri avisando que,
69 provavelmente, a Agência será acionada para discutir e dar suporte na análise técnica do
70 pedido, em andamento na CTOC. Explicou, ainda, em linhas gerais, os procedimentos
71 para finalização do tema. A Sr^a. Luiza, representante da FIEMG, solicitou ao Sr.
72 Matheus maiores informações sobre o andamento do processo. Em conversa com os
73 membros Sr. Matheus elucidou sobre a revisão do cadastro de usuários, previsto no
74 PPA, e informou que a AGEVAP realizou uma modificação na descrição do item, para
75 atendimento ao questionamento do IGAM. O Sr. Robson, representante da
76 ARCELLOR relatou como foi a postura inadequada da empresa contratada pelo IGAM
77 para realizar o cadastro. O Sr. Eduardo, representante do IGAM, informou que a
78 empresa IRRIPLAN foi contratada pela AGEVAP e que a prestação do serviço não foi
79 adequada. Informou ainda que, a AGEVAP, é obrigada, por força do Contrato de
80 Gestão, a revisar todos os cadastros e, sendo assim, no PPA deve ser solicitada a
81 ampliação do número de cadastros. **5. APRECIÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA 2^a**
82 **REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH PRETO E PARAIBUNA – PS1, REALIZADA**
83 **EM JUIZ DE FORA – MG, NA DATA DE 28 DE ABRIL DE 2016;** O Presidente Sr.
84 Matheus Machado Cremonese, abriu o item 5 pedindo desculpas a todos os presentes



COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICAS DOS
AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA

(Criado pelo Decreto Estadual de MG nº44.199/2005)

85 explicando que não teve tempo de elaborar a Ata da 2ª Reunião Ordinária do CBH Preto
86 e Paraibuna e por isso não teria como apresentar o documento para apreciação e votação
87 nesta sessão, passando então para o item seguinte da pauta. **6. DELIBERAÇÃO:**
88 **APRESENTAÇÃO E VOTAÇÃO DA MINUTA DO PLANO PLURIANUAL DE**
89 **APLICAÇÃO – PPA DO CBH PRETO E PARAIBUNA – PS1;** O Presidente, Sr.
90 Matheus Machado Cremonese, informou como foi realizada a confecção do Plano
91 Plurianual de Aplicação - PPA, referente ao período de 2015 a 2019. Iniciou
92 apresentado o Cronograma do PPA e seus componentes. O Sr. Eduardo complementa
93 dizendo que é preciso ampliar a base do cadastro visando a sustentabilidade futura da
94 Bacia. O Sr. Eduardo continua versando sobre o item *1.2.1 Programas de Educação*
95 *Ambiental* observa que o recurso é escasso e, sendo assim, deve-se focar em projetos
96 pilotos. Dando continuidade, segue para o item *2.1.1 Coleta e Tratamento de Esgotos*
97 *Domésticos*, informando que o foco é a elaboração de projetos/planos, para que os
98 Municípios possam buscar recursos, em outras fontes, para execução. O Sr. Eduardo
99 sugeriu a publicação de editais unificados para otimização de recursos e de pessoal.
100 Observa que há o problema do Plano de Bacia do Paraíba do Sul, Caderno de Ações 3,
101 utilizado como base para o PPA, ser de 2007, mas que, de qualquer forma, com os
102 recursos disponíveis não seria possível realizar ações além das que foram previstas no
103 PPA e sugere a priorização de ações, como por exemplo o projeto da EMATER
104 apresentado. O Presidente Matheus, dando continuidade, informou que não era o
105 momento para discutir uma priorização das ações e retoma a leitura da tabela, dando
106 ênfase para as Demandas do CBH, principalmente para a elaboração do novo Plano
107 Diretor de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rios Preto e Paraibuna,
108 observando sua relevância para a Bacia local. O Sr. Presidente, junto com o Sr.
109 Eduardo, enfatizou que o PPA pode ser alterado a qualquer momento do ano, tendo o
110 consenso de todos e a aprovação da plenária. O Presidente abre a todos a palavra. A
111 Sra. Edi Meri pede para que o Presidente leia o trecho do documento preparado pela
112 AGEVAP explicando a intenção do Item “1.1.1 Ampliação do Cadastro de Usuários”. O
113 Sr. Eduardo explica que o item foi inserido no PPA por orientação do Sr. Breno, Diretor
114 do IGAM, mas que houve questionamento pelo próprio IGAM. A Srª. Edi Meri elucida
115 que o conteúdo do documento faz referência ao histórico do Cadastro na Bacia e busca
116 esclarecer os questionamentos do IGAM. O Presidente, Sr. Matheus, faz suas
117 considerações finais a respeito do PPA, finaliza a apresentação e inicia a votação para
118 aprovação do PPA. O mesmo foi aprovado unanimemente. **7. ASSUNTOS GERAIS;**
119 O Sr. Eduardo solicita a presença de todos os membros e convidados para próxima
120 reunião relatando a importância de colocar em prática tudo que foi discutido nesta
121 sessão. **8. ENCERRAMENTO** Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Comitê
122 agradeceu a todos pela presença, declarando assim encerrada a sessão.

123

124

125 Belmiro Braga/MG, 30 de Junho de 2016.

126



**COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICAS DOS
AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA**

(Criado pelo Decreto Estadual de MG nº44.199/2005)

127 *Matheus Machado Cremonese*
Matheus Machado Cremonese.

128 Presidente do PS1.

129

130

131 *Helder Alves de Souza*
Helder Alves de Souza

132 Secretário Executivo Adjunto do PS1

133 **LISTA DE PRESENÇA**

134

135 **Membros do PS1:**

136

137 Fernanda Antunes Spolaor - Secretaria Estadual de Educação; Cláudia Maria Lourenço
138 de Oliveira – IEF; Helder Alves de Souza – Secretaria Estadual de Saúde; Eduardo de
139 Araújo Rodrigues – IGAM; Arthur Sérgio Mouco Valente – SEMAD; Marcelo
140 Mirandela dos Santos – PMMA; Mauricio Boaventura Bernardo – Prefeitura Belmiro
141 Braga; Edvaldo Cesário da Silva – Prefeitura de Simão Pereira; Sarah Maria Souza
142 Pereira – Prefeitura de Rio Preto; Henrique Gleissler – Prefeitura de Lima Duarte; Sarah
143 Maria Souza Pereira – Prefeitura de Rio Preto; Marcio Lucinda Lima – Prefeitura de
144 Olaria; Ana Laque Marinho – CESAMA; Dênio Drummond Procópio – CEMIG;
145 Marcelo Roberto Rocha de Carvalho – FURNAS Centrais Elétricas; Robson Bonjour
146 Morais – ARCELLOR MITTAL; Luiza Fonseca Cortat – FIEMG; Maria Magaly
147 Heidenreich Silva Bucci – CONPAR; Isaac Newton de Oliveira – AMA JF; João
148 Emídio Lima da Silva – IAVARP; Irineu Ribeiro Maia – IAVARP ; Sergio Augusto
149 Rodrigues Goulart – UTE JF; Matheus Machado Cremonese – PREA; Pedro José de
150 Oliveira Machado – UFJF